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林易瑩議員與教師組織一同關心教育現場問題  

孩子的心輔資源不能等！ 

人力資源補齊才是首要！ 

繼去年林易瑩議員向教育局質詢「學生心理感受問卷」時，反應不少家長及教

師對於這份問卷的擔憂，即便當時教育局對此進行回應，但顯然還是沒辦法完全說

服部分團體。另，教育局也回應問卷相關的內容會交由學生輔導諮商中心（以下簡

稱輔諮中心）進行結果分析，後再撰寫成輔導策略供各校參考運用。因此輔諮中心

在這份心理問卷上是非常重要的參與者。 

然而從輔諮中心網站的服務區地圖上可以發現，心理師部分的缺額比竟然高達

60%！應聘 25名心理師，竟然還有 15名待聘，就算加上 3月 23日公告的新增正取

兩位，也還缺額 13名，仍是超過一半。尤甚如大新豐區（永康以及仁德、歸仁）

這樣人口這麼集中，小孩這麼多的區域，中心竟然連一位心理師也找不到，缺額比

高達 100%，實在非常令人難以置信。 

實在很難想像，在這樣長期缺乏人力資源的情況下，輔諮中心有足夠的能量來

處理這份問卷？這樣要怎麼說服家長跟教師們，讓他們相信這份分析對探討孩子的

心理健康有幫助、相信市府與學校有足夠的心輔能量來接住這些有需求的孩子呢？ 

林易瑩議員認為教育局錯把心理輔導的重點與學生問卷掛勾，蒐集了大量的問

卷卻沒有量能去分析，那做這份問卷的意義何在？心理輔導是個仰賴專業人力的工

作，相關人力資源應該要好好檢視。在現今輔諮中心人力缺乏的情況下，教育局卻

錯把政策重心完全放在施作心理問卷，卻未檢討人力長期短缺的原因，實在本末倒

置。 

教育局應該要檢討為何臺南市沒辦法留住這些心理師，現有工作環境要提升、

人力應花在刀口上，尊重專業工作內容，才能保護好刀口下的孩子。友好的工作環

境才有辦法創造出 1+1大於 2的心輔量能。 

本會感謝議員持續關心學生輔導議題，以共同為更好的教育環境與品質而努

力。  

◆林易瑩議員質詢內容請看 https://youtu.be/hQ90EUBIv6Q (1：59：41~2：01:51) 

◆資料來源：林易瑩議員臉書 
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